

RANDO VTT ROCHES LES BLAMONT AU DÉPART DE SELONCOURT 28 JUIN 2025

Destination : Au départ de Seloncourt route de Bondeval Le grand huit autour de Roches les Blamont. Bondeval, Thulay, Roches les Blamont, Blamont, Pierrefontaines les Blamont, Blamont, Glay, Roches les Blamont, Le Haut des Bois, Bondeval,

Distance : 40 km env. et dénivelé + 770m env.

Météo : Beau temps, avec du soleil, départ avancé le matin cause canicule

Animateurs : Mireille Bouvier

Présents pour cette sortie : 6 dont 2 VTTae

Mireille, Corinne, Charly, Michel C, Philippe H, Serge le nouveau

Au départ de Seloncourt, nous sommes 6 dont 4 musculaires (ça change) et nous avons accueilli Serge dont c'était sa première sortie. Une grande variété de chemins, entre campagne et petits bourgs, le Tour de Blamont, de sa maison de retraite (on n'ira pas tout de suite...) qui domine avant de redescendre le sentier le long du cours d'eau la creuse, atmosphère bucolique au milieu de la verdure. Sur les hauteurs, et par beau temps, jolis points de vue sur la chaîne du Lomont, sur les vallées et villages, les lavoirs à Pierrefontaines et à Blamont ont été les bienvenus.

La bonne décision d'avoir avancé la sortie le matin, de ce fait que nous n'avons pas souffert de la chaleur, plusieurs points d'eau également sur le circuit et 80% en partie ombragés.

Les photos de Corinne

Mireille

La carte souvenir



Au départ de Seloncourt



Au départ de Seloncourt



La montée infernale !!!



La montée infernale !!!



De beaux pâturages pour les montbéliardes



Thulay et sa montbéliarde



C'est bientôt le feu de Saint Jean...



Les beaux épis, la moisson se précise



Blamont



Blamont et son lavoir



Pierrefontaines les Blamont



Pierrefontaines les Blamont



Pierrefontaines les Blamont



Petits soucis mécaniques



La fontaine de Pierrefontaine les Blamont



Les chevaux.



Un petit en-cas



Petit arrêt à l'ombre...



Un petit en-cas



Mireille en plein effort...



Philippe relax



Charly la pédale douce



Serge en musculaire



Michel avec un moteur c'est mieux...



La page culturelle

Roches les Blamont

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Roches-l%C3%A8s-Blamont>

Roches-lès-Blamont est une [commune française](#) située dans le [département](#) du [Doubs](#), la région culturelle et historique de [Franche-Comté](#) et la [région administrative](#) [Bourgogne-Franche-Comté](#).

Les habitants de Roches-lès-Blamont sont appelés *les sans-sous* .

en patois : *Rouetche-dô-Biamont*.

Préhistoire : Des fouilles ont mis en évidence un camp préhistorique, dans la forêt de "Chataillon" dont l'occupation s'est étendue du [Néolithique](#) moyen jusqu'à l'âge du bronze ancien. Cet habitat était situé sur un éperon barré par un rempart et une terrasse.

Blamont

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Blamont>

Blamont est située sur le plateau de Blamont (Lomont), à environ 600 m d'[altitude](#), une grande histoire

Il semble que l'étymologie de Blamont soit celtique, *blan* signifie cime et *mon* source^[15].

L'agglomération se constitue à partir du XII^e siècle et est dotée de fortifications dès cette période. Un château est construit sur un éperon rocheux dominant le village et relié à celui-ci par un ouvrage avancé. Il est de forme carrée, flanqué d'un réduit d'entrée de forme trapézoïdale. Deux cents hommes peuvent y loger. Les remparts sont composés de murailles épaisses. Il sera assiégé à plusieurs reprises aux XV^e, XVI^e et XVII^e siècles^[16].

En 1283, la seigneurie de Blamont avec celle du [Clémont](#) et du [Châtelot](#) furent soustraites des possessions des comtes de [Montbéliard](#) afin d'être remises à [Thiébaud IV de Neuchâtel-Bourgogne](#) qui était le petit-fils de [Thierry III de Montbéliard](#) ; en 1377 ce fut le tour de celle d'[Héricourt](#) de les rejoindre^[17].

Le bâtiment casematé et la tour bastionnée du début du XVIII^e siècle sont les seuls vestiges du fort de Blamont, car un autre château a été bâti sur son emplacement en 1814.

En novembre 1950, l'exploration de la source souterraine de la Creuse s'est terminée par la noyade de 6 spéléologues, prisonniers de la montée des eaux^[23].

En 2017, la ville est choisie comme lieu de tournage par l'équipe NX Télévision lors du *Festival du Film d'un Jour*^[24].

Pierrefontaines les Blamont

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Pierrefontaine-l%C3%A8s-Blamont>

Pierrefontaine-lès-Blamont fut l'une des premières cités bâties sur l'éperon rocheux qui domine le plateau blamontain. Durant la période néolithique, un clan sédentaire s'y est établi pour constituer ce qui sera appelé bien des années plus tard, les *Balcons du Lomont*. La colonie s'étendit et prospéra en donnant fort longtemps sujet à un conflit opposant d'autres localités. La prospérité du village donnera naissance à la localité voisine de [Villars-lès-Blamont](#).

L'onomastique apprend que le village tiendrait son nom de la fontaine en pierre fondu dans du grès brut, qui trône au cœur de Pierrefontaine. Jadis, ce lavoir d'époque s'est rendu célèbre pour servir en abondance les agriculteurs y puisant l'eau pour leurs champs et leurs bêtes.

La [Seconde Guerre mondiale](#) faisant ravage sur le front est, cingla violemment contre les pavés du village, offrant aux habitants la terreur à leurs yeux et ne laissant sur son passage qu'un débris poussiéreux d'une vie fragmentée par les temps ; la cité fut rebâtie et renaquit en gloire d'une époque nouvelle la coalition que l'on connaît du *plateau de Blamont*.

Thulay

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Thulay>

Thulay est située sur la côte conduisant au Plateau de Blamont. «L'Association des Familles de Thulay» assure l'animation. Deux salons de peinture ont lieu au Printemps et à l'Automne. Les sentiers offrent de nombreuses promenades.

Chaque année, les cerisiers portent fidèlement leur charge de fruits, même quand les gelées ont grillé les petites cerises alentour. Là-haut, sur ce sol bien sec, loin des brouillards glacés des vallées, l'air est plus pur que partout ailleurs. La vue, qui s'étend largement, montre toujours le bas pays recouvert d'une pellicule bleutée comme on en voit sur la peau des prunes. C'est cette nappe de brume qui vient, à la fin des nuits froides de printemps geler les fleurs nouvelles. Le vent glacial, le «greme belaches» qui rampe dans les bas fonds, respecte le petit plateau.

Bref! Thulay est le paradis des cerises, des bigarreaux, des chalonnaises et des georges.

Fin